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本报讯 踏着春光，尽情奔跑。3
月24日7时，2024无锡马拉松暨巴
黎奥运会马拉松选拔赛、全国马拉松
锦标赛（第一站）、大运河马拉松系列
赛（无锡站）精彩开赛。国家体育总
局田径运动管理中心主任孙远富、省
体育局局长陈少军、市长赵建军、中
国田径协会副主席兼秘书长蔡勇、中
国田径协会副主席杨继敏共同鸣枪
发令。市领导张镇、韩晓枫，市人大
常委会党组成员王传军，市政府秘书
长陈寿彬出席开幕式。副市长秦咏
薪主持开幕式。

赵建军在致辞时代表市委、市政
府向来自全球48个国家和地区的3.3
万名选手表示欢迎。他说，在去年的
锡马赛道上，我们见证了中国选手打

破了尘封16年之久的男子马拉松全
国纪录。今天，我们迎来了锡马十周
年，迎来了创国内纪录的26.6万人报
名，彰显了大家对无锡马拉松的热切
期盼和坚定支持。希望各位选手在
山水之间、最美赛道上奋力奔跑，如
愿跑出PB最好成绩，在这座充满“温
情与水”、让人会心一笑的精彩城市
里留下美好记忆。

欢呼声、加油声、鼓掌声从赛道
两旁爆发出来，热烈的氛围感染全
场。此次马拉松的起点位于太湖大
道隐秀路路口，前半程为环蠡湖经典
景区路线，途经渤公岛、蠡湖、十里芳
堤、鼋头渚、长广溪等核心景点，后半
程穿行在活力四射的经开区，途经尚
贤河和贡湖湾湿地公园等，绿树成

荫、繁花似锦，让选手们尽情享受比
赛的同时，近距离感受无锡的自然人
文美景和诗意浪漫。

金牌赛事提供一流保障。为助
力选手创造好成绩，赛事组委会对
部分赛道进行了优化提升，减少了
赛道起伏、去除了折返路线，同时还
首次采用分区分枪起跑的发令方
式，避免跑道拥挤。在赛场外，城市
礼遇体现一如既往的温情：我市在
赛道沿线设置了27个固定医疗点，
医疗急救和安保人员随时待命，还
有6500多名志愿者提供物资分发、
线路引导等服务，用心用情为跑者
保驾护航。

最终，经过两个多小时的激烈角
逐，来自埃塞俄比亚的选手以2小时

06分18秒的成绩获得男子组冠军，
打破赛会纪录；中国选手何杰刷新个
人最好成绩，连续两年打破男子马拉
松全国纪录。女子组冠军由肯尼亚
选手摘得，夺冠成绩为2小时24分
46秒。

据悉，今年的锡马依旧设置马拉
松、半程马拉松和欢乐跑三大赛项，
赛程期间，中国田径协会路跑工作会
议也在锡举行。十年来，累计有31
万余人次参加锡马，去年更是有
1261名选手在3小时内完赛，引领中
国马拉松进入“千人破三”时代。锡
马还被中国田径协会评为 2023 年

“年度具有影响力类赛事”，充分彰显
了锡马的美誉度和无限发展潜力。

（王怡荻）

新吴区启动
积水点改造工程
预计解决百余处点位问题

本报讯 去年汛期，短时间强降
雨突袭无锡，影响市民的生活和出
行。针对这一影响市民生活的“痛
点”问题，如今刚入春，新吴区建管中
心就启动了积水点改造工程，改善全
区的城市排水工程体系，为今年汛期
提前做好城市运行安全保障。

春风正暖，在规划好的积水点改
造点位，连片的围挡已经将施工区域
围了起来，围挡内工人们正在开凿路
面，将铺设在地下的老旧排水管道挖
出。新吴区建管中心副总工程师顾
晨介绍，在前期的排查中，建管中心
发现部分老管道存在破旧、堵塞情
况，在本次改造中施工单位将通过开
挖排管、沉井及顶管工艺增设雨水连
接管等施工方式，疏通、排查、修复既
有管网，恢复排水能力。此外，还会
在片区内增设截水沟，通过雨水连接
管让雨水流入主管道，届时积水情况
会有很大的改善。

“我们这次改造是按照高标准进
行的，既增设了雨水排放总管，又对
排水管的管径进行拓宽。比如，原本
直径为300毫米的老旧水管更换为直
径600毫米的新材料水管、原本直径
800毫米的排水管现在更换成直径
1.5米至2米左右的大水管，排水量增
大且更加耐用。”顾晨表示，本次改造
工程覆盖范围广，预计消除城市内涝
积水点数量百余处，重点优先改善去
年汛期发现的积水情况严重、对市民
生活出行造成影响的积水点位。

据了解，本次排水管网的改造预
计将在6月份完成，此次改造提高了
城市抵御积水内涝风险的能力，让市
民们免受积水内涝的困扰。

（李旭）

近日，中国人民银行相关负
责人在国新办新闻发布会上表
示，“我国法定存款准备金率仍有
下降空间”，并表示接下来稳健的
货币政策将继续灵活适度、精准
有效。那么，什么是法定存款准
备金率？它和经济运行情况又有
什么样的关系？来看记者对业内
人士的采访。

商业银行在吸收存款后，要
按照存款总额的一定比例将部分
资金存放在中央银行，这个比例
就是存款准备金率。目前，我国
法定存款准备金率平均水平为
7%，也就是说，老百姓存入商业银
行100元钱，商业银行至多可以用
93元去发放贷款和展开其他业

务。客户需提取存款或银行需要
清算时，商业银行可以使用存款
准备金。

中央银行调整存款准备金率
会带来货币供应量的变化。存款
准备金率降低，带来货币供应量
增加；法定存款准备金率提高，带
来货币供应量减少。存款准备金
率降低，意味着商业银行的可用
资金增加，商业银行的信贷投放
能力会因此提高。

南开大学金融发展研究院院
长田利辉分析称：“降准增加了商
业银行的可贷资金量。绝大多数
规范经营的银行会将更多的可贷
资金投入到对实体经济的支持当
中，这对经济发展是有积极益处

的，银行也因此能够获得更多利
息收入。”

田利辉说，存款准备金率主
要是控制商业银行可贷资金的规
模。如果需要刺激经济增长、拉
动就业，就可以降低存款准备金
率，增加通过商业银行能够贷出
的资金，增加社会上流动的资金
和资本。对于企业等贷款人来
说，贷款就会相对更容易。

业内专家表示，调整存款准
备金率对实体经济的影响有时并
非立竿见影，效果也需要时间才
能传导到经济运行当中，而且不
同行业和地区对货币政策的敏感
度和反应程度也可能存在差异。

（央视）

2024无锡马拉松精彩开赛
孙远富陈少军出席 赵建军致辞

中国国家发改委主任郑栅洁
24日在北京表示，国家发改委将
持续采取务实举措，加快发展新
质生产力。在扩大高水平对外开
放方面，要更大力度引进外资，加
快出台2024年版外商投资准入
负面清单，继续支持一批重大外
资项目建设，扩大数字产品等市
场准入，大力推动数据开发开放
和流通使用。

中国发展高层论坛 2024 年
年会当天举行，郑栅洁在会上表
示，中国作为世界经济增长的重
要动力源，积极培育和发展新质
生产力，不仅能发展自身，也将为
世界经济复苏和增长注入更多更
强动力。

对于加快发展新质生产力，
郑栅洁称，一是以科技创新引领
产业创新，二是推进体制机制创
新，三是扩大高水平对外开放。
他表示，要加快培育壮大新兴产
业，促进数字技术和实体经济深
度融合、先进制造业和现代服务
业融合，实施“数据要素×”行动
计划，打造生物制造、商业航天、
新材料、低空经济等新增长引
擎。加快布局未来产业，开辟量
子技术、生命科学等新赛道，开展

“人工智能+”行动。
同时，进一步完善市场基础

制度，制定全国统一大市场建设
标准指引，发布新版市场准入负
面清单。进一步优化营商环境，

健全与企业常态化沟通交流机
制，实施营商环境改进提升行
动。进一步促进绿色低碳转型，
做强绿色制造业，发展绿色服务
业，壮大绿色能源产业，构建绿色
低碳循环经济体系。

郑栅洁还提到，要加强国际
科技合作，支持外资科技企业与
国内科研机构或企业共同开展科
技攻关，深入实施“一带一路”科
技创新行动计划。加强人员交流
合作，进一步提高中外人员往来
便利性，为外籍人员来华工作、学
习、旅游提供便利。加强投资经
贸合作，稳步扩大制度型开放，深
入推进跨境服务贸易和投资高水
平开放。 （中新）

法定存款准备金率仍有下降空间
“降准”有利于拉动经济增长

国家发改委主任：

加快出台2024年版外商投资准入负面清单


